

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana

PRECIO DE LA SUSCRIPCION
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Men.
PROVINCIAL Y PORTUGAL. 1 Pta. Men.
EXTRANJERO. 1 Pta. Men.
ULTRAMAR. 1 Pta. Men.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor. 3 céntimos ejemplar. Por mayor. 20 cént. 30 ejemplares.
ADMINISTRACION: Factor. 7, MADRID

PUBLICIDAD
Los anuncios de primera y cuarta plana, reclamos, etc.,
Anuncios referentes a Bancos y Sociedades, a precios con-
venientes.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General
de Anuncios, en l'Agence Havas, 8, place de la Bourse (París),
y en todas las agencias de publicidad.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos
por espacio de línea.
No se devuelven los originales.

AÑO LII.—NUM. 15.988

Madrid.—Viernes 15 de Noviembre de 1901

Cinco ediciones diarias

BRECO
ALCALA, 19, ASENSOR
3 maravillosas platinas, 3 poesías.

VAJILLAS
Primera casa en España. Es-
partaco 3, esquina a Pontinas

PIANOS
A PLAZOS DESDE 24 PTAS. MES
Montera, 20, 1.

VOTAMOS EN CONTRA

En contra de la sustitución interina ó definitiva del Sr. Sagasta en la presidencia del Consejo de ministros.

Mientras el jefe del partido liberal pueda conversar con los ministros, mientras pueda hacerse oír por sus compañeros de gabinete, sería un desastre procurar su sucesor en el gobierno, cuando no queda al partido liberal más instrumento de poder que la mayoría parlamentaria para legalizar la situación económica.

Más adelante, quien haya de proveer que provea; pero hoy por hoy, no entendemos que la dolencia del Sr. Sagasta sea más grave, y no lo queremos presumir siquiera, que la sustitución suya por otro personaje en la presidencia del Consejo de ministros.

El sacrificio de su salud para el mejor servicio de su país, puede ser ahora más necesario que nunca. No faltan oradores en el banco azul.

Bien se define el conde de Romanones, bien habla y se desenvuelve, hasta para defender al prójimo, el Sr. Villanueva; bien discute el día que no le toca la ronnera, el ministro de la Gobernación. También sabe conciliar el señor Urzaiz. Y pocos ministros de la Guerra, como el general Weyler, han mantenido mejor y procurado con más éxito su relativa tranquilidad ante el empuje de las oposiciones parlamentarias.

Hemos sostenido y repetiremos cuantas veces que el partido liberal está cuarteado, que sirve para poco; que, legalizada la situación económica, no serviría para nada, como no ha servido hasta ahora, aparte algún acierto personal, en cuantos meses lleva de situación y de gobierno.

Pero en estos momentos presta un servicio nacional, esta legalizando la situación económica. Se necesita de la mayoría, y la mayoría necesaria para votar los presupuestos solo obedecerá a Sagasta. Es pues evidente para nosotros, que Sagasta no puede ni debe dejar el poder mientras pueda cambiar una orden, una advertencia, una impresión con un ministro.

Silvela no debe volver al gobierno todavía, y Silvela es lo más fuerte que nos queda.

Montero Ríos contaría con algunos elementos de los aspirantes a la concentración. Por una puerta entrarían aquellos y saldrían por otra liberales y demócratas en buen número.

De Moret no hay que hablar. Como ministro suma en su contra todas las desventajas políticas y económicas y todas las inconsistencias de gobierno que caben en más de treinta años de vida pública. Como presidente, no preside a los diputados, sino que se presiden ellos.

Weyler sería más útil. Adherido a la mayoría, contenido con ella, sin hacer llamamientos a nadie, quizá pudiera sacar adelante los presupuestos; pero no es este su momento definitivo. Su democracia es todavía una incógnita, su pensamiento gobernante también.

No vemos más que a Sagasta, con su catarro gripal y su ausencia del Parlamento; ninguna de las cuales nos parece contraria insuperable. Limitado a dar la orden del día a los ministros, la continuación de este gobierno sería asimismo menor dificultad que cualquiera otra mudanza.

Retirado Sagasta, el campo liberal quedaría convertido en refectorio. Las pastores interiores estarían, y tan malo sería ó sería peor que a ellas se sumaran otras no nacidas ni creadas en su seno, y que vendrían a producir la mayor de las confusiones que hemos padecido hasta ahora. Quizá se hiciera imposible todo gobierno liberal y hubiera que optar entonces entre los conservadores ó el pseudo-dictador militar ó civil desconocido. Tal es la perturbación que tememos.

La gran responsabilidad de los liberales está en no haber adelantado la discusión y presentación del presupuesto. Pero ahora es imprescindible aprobarlo, y nunca más necesario el Sr. Sagasta, aunque constituya hoy su gobierno una verdadera interinidad.

LOS ESTUDIANTES

EN BARCELONA

POR TELÉFONO

Barcelona 14, 1142 m.
Reina excitación entre los estudiantes. Se asegura que será despedido el rector de la Universidad.

El claustro de profesores se reunirá para tratar del asunto.

Los estudiantes creen injustificada la destitución del rector y para protestar de ella han acudido a los periódicos de la localidad.

No solo formularán su protesta en Barcelona, sino que en el mismo sentido telegrafiarán a la prensa de Madrid y al ministro de Instrucción pública.—FIGUEROA.

Barcelona 14, 245 t.
Amplio noticias de la excitación estudiantil. Tan pronto como llegó a oído de los estudiantes la versión de que el rector de la Universidad había sido despedido, se agruparon en el vestibulo y acordaron hacer una manifestación de simpatía.

Una comisión de estudiantes fué a visitar al rector, quien la recibió, manifestándole, que el gobierno estaría equivocado, pues le envió un telegrama ordenándole que se diera el rectorado al vice rector, suponiendo que se había enfermado, en vista de que no había comunicado noticias de las algarías.

Terminó la visita excitando el rector a los estudiantes para que se retiraran tranquilamente.

Los estudiantes han resuelto holgar no asistiendo a clase.

Después organizaron una manifestación que por las Rondas se dirigió al domicilio del rector.

Nuevamente le visitaron. Luego marcharon hacia la redacción de los periódicos con objeto de entregarles una circular, protestando del *caso Hargand* (textual), del cargo que dignamente desamparaba a satisfacción de todos los estudiantes de la Universidad y del Instituto.

Las catedras siguen abiertas y los cátedráticos asistirán a sus clases si los alumnos acuden.

Dice el rector que en la conferencia que tuvo con el gobernador, acordó éste retirar la policía que se hallaba en la plaza de la Universidad.

Ahora reina tranquilidad completa. Durante la manifestación, no ha ocurrido ningún incidente.—FIGUEROA.

Suspensión de clases.

Barcelona 14, 445 t.
Se acaba de dar la orden de suspensión de las clases en la Universidad, hasta nuevo orden. Los estudiantes, al enterarse de la orden, se han retirado, sin que se registraran incidentes.—FIGUEROA.

La dimisión del Rector.

Barcelona 14, 755 n.
En el asunto de la destitución del rector de la Universidad ha ocurrido lo siguiente:

El general Barqés remitió al rector una comunicación lamentando que los escolares, en manifestaciones descomedidas, hubieran hecho demostraciones de desobediencia a representantes del ejército.

Para hacer más justificadas sus quejas, detallaba en la comunicación todas cuantas veces, desde la ceremonia de la apertura del curso hasta días pasados, habían los estudiantes dado pruebas de sus afirmaciones.

El general terminaba su escrito preguntando al rector si se hallaba dispuesto a corregir tales faltas.

La comunicación, se dice me aseguran, estaba redactada en términos muy anérgicos.

El rector celebró una conferencia con el general, ofreciéndole recomendar a los escolares que se abstuvieran de repetir sus demostraciones descomedidas ante los representantes del ejército, bajo las penas disciplinarias.

Del resultado de la entrevista no parece que quedara muy contento el general Barqés.

Así las cosas, el rector recibió anoche un telegrama del ministro de Gracia y Justicia, encargándole que resignara el rectorado en el vice rector, pues suponía enfermo, toda vez que no había telegrafado al gobierno los disturbios escolares.

Después de recibir este telegrama, el rector, herido en su amor propio, extendió la dimisión del cargo, consignando en ella que fue aceptada la dimisión del rector.

No acaba aquí el asunto este, que promete dar mucho ruido por las actitudes en que se han colocado los estudiantes y el claustro de profesores.

Esta tarde, los deanos de las Facultades se han reunido en la Universidad, y han acordado por unanimidad no aceptar ninguno el cargo de rector si para él fueran designados.

También han telegrafado al gobierno manifestando que no juzgan prudente que sea aceptada la dimisión del rector.

Por su parte, los estudiantes han acordado también no asistir a las clases hasta tanto que no sea repuesto en el decanato el doctor Farriga.—FIGUEROA.

EN MADRID

Han recorrido ayer varias calles de Madrid para trasladarse primero al ministerio de la Gobernación y después al gobierno civil, con objeto de protestar ante los Sres. González y Barrojo del atropello que han sido víctimas, a las puertas mismas de la Universidad, por parte de los guardias; pero no encontrando a dichas autoridades se han dividido en comisiones y han ido a las redacciones de los periódicos, con objeto de consignar de algún modo la expresada protesta.

La comisión que nos ha visitado refiere con verdadera indignación los excesos de los guardias, que sin más que verlos reunidos a la puerta de la Universidad, donde en realidad estaban ultimando los detalles de la avenencia acordada entre los compañeros de distintas facultades, cargaron sobre ellos, llegando hasta el punto de abrir la cabeza de un sabido al hijo del marqués de Reinos, el guardia municipal núm. 291, quien se desató en palabras indecorosas y amenazas ridículas.

En vista de tales desmanes, a que los estudiantes no creen haber dado lugar en modo alguno, han protestado enérgicamente y pedirán al gobierno que retire a los guardias de la ciudad del expreso guardia, medida que consideran necesaria como desagravio.

Esto es lo ocurrido ayer. La cuestión puramente estudiantil estaba terminada, y si algo hubiera faltado todavía, ante el atropello cometido, todos hubieran deprimido sus diferencias para rechazar las violencias a que ellos no dan lugar nunca y menos en la ocasión presente.

El gobernador de la provincia ha ordenado la formación de expediente al guardia de seguridad a que se refiere la protesta de los estudiantes, que a última hora han sido recibidos por el Sr. Barrojo.

CONSEJO DE MINISTROS

PRESIDIDO POR S. M.

Se celebró sin asistencia del Sr. Sagasta, que está mejor, y dentro de tres ó cuatro días podrá dedicarse a sus habituales tareas, al decir del gobierno.

El duque de Almodóvar informó a la Reina de cuanto se relaciona con sucesos del exterior, manifestando que lo de más resonancia ha sido en estos días la cuestión en Francia y Turquía, ya arrojada. Turquía no ha tenido el apoyo de Europa, que ha estimado justas las pretensiones de Francia.

La escuadra francesa ha conseguido ventajas, no sólo en las cuentas, sino en el desarrollo de las misiones en Oriente. Se refirió el duque también al banquete que ha dado el lord corregidor, en el que más resonancia ha sido el acogida en Inglaterra, que considera terminada la guerra con la toma de Pretoria, quedando en su opinión solamente guerrillas.

Dijo además el duque que la guerra perdía fuerzas y que Inglaterra no podía reconocer la autonomía de las dos repúblicas que luchan en el Sur de África contra sus armas.

Se refirió también el ministro de Estado a la guerra angloboer, manifestando que las indicaciones de las dos repúblicas respecto al arbitraje hechas a la comisión permanente internacional de la Haya, no han tenido resultado hasta ahora, añadiendo que ese arbitraje no lo acepta Inglaterra, que considera terminada la guerra con la toma de Pretoria, quedando en su opinión solamente guerrillas.

En su discurso trató asimismo el ministro de Estado del Congreso Panamericano, en que se han hecho presentes las simpatías de las repúblicas del Sur por España, su madre patria. En el sentir del duque de Almodóvar, España no alcanzará en ese Congreso resultados materiales, porque los Estados Unidos pueden ofrecer mayores ventajas con solo una pequeña modificación de sus aranceles.

Sin embargo, dijo, esas visibles y notorias simpatías por España favorecerán mucho toda inteligencia con las repúblicas sudamericanas para dar salida a nuestros productos.

Comentó el ministro de Estado la huelga general de mineros que se anuncia en Francia, para la cual se prepara el gobierno de la república, distribuyendo fuerzas del ejército convenientemente.

Los huelguistas reclamarán, además de la jornada de ochohoras, dos francos diarios de retro para los obreros inútiles para el trabajo. A esto último no acceden los patronos.

Informó a S. M. sobre los asuntos del interior, el señor ministro de la Gobernación.

Había extensamente de las elecciones municipales que acaban de verificarse, sin más que ligeros disturbios, siendo los de más importancia los de Barcelona, donde hubo seis heridos, cinco de los cuales fueron a curarse a sus casas, y el otro, que es el más grave, está ya fuera de peligro.

Hablando de las elecciones en dicha capital dijo que, retirados los conservadores, quedaron luchando los liberales, republicanos y catalanistas, consiguiendo ventaja éstos últimos sobre los republicanos y éstos sobre los liberales.

Para evitar que se reproduzcan los disturbios han adoptado precauciones las autoridades.

Dijo el ministro que estas elecciones han ofrecido la particularidad de dar el triunfo a más de cuarenta candidatos socialistas, siendo de advertir que en ningún Ayuntamiento de España hay, como resultado de esta lucha electoral, más de dos concejales con tal filiación.

Hablando del orden público, manifestó que todo está tranquilo.

En Barcelona se teme que repercuta algo la huelga de Saint Etienne, y se asegura que los cargadores del muelle están en buen sentido.

Se refirió además el Sr. González en su discurso, a las tareas parlamentarias, dando el alcance de las últimas discusiones hechas.

Anunció que ayer comenzaría en el Congreso el debate sobre los presupuestos por el voto particular presentado por la unión nacional, y que en el Senado continuará la discusión sobre el proyecto que prohíbe la acuñación de la plata.

El ministro de Marina dijo cuenta a S. M. de sus trabajos para suministrar a la comisión de presupuestos del Congreso los datos que le ha pedido sobre los créditos precisos para terminar las construcciones navales amonrecidas, que ya no van a presupuesto extraordinario.

LA VIDA EN PARIS

POR TELÉGRAFO

Otro premio a Santos Dumont.

Paris 14, 1235 m.
Telegrafan de Rio Janeiro que el Congreso del Brasil ha votado la cantidad de 125.000 francos a favor de Santos Dumont, en recompensa de los servicios que éste ha prestado a la ciencia aerostática.—RICA RAO BLASCO.

Contra la censura.

Paris 14, 1235 m.
A consecuencia de haber sido prohibida la representación de la obra de Brieux *Les Avariés*, el consejo municipal del Sena ha aprobado una orden del día favorable a la supresión de la censura, y ha votado 1.000 francos de subvención para la sociedad de profilaxis sanitaria.—R. BLASCO.

El trabajo en los ferrocarriles.

Paris 14.
La Cámara de Diputados ha aprobado por 338 votos contra 87, una proposición limitando a diez horas cada día el trabajo de los maquinistas y empleados de ferrocarriles, y concediéndoles una pensión de retiro después de veinte años de servicios.

El ministro de Hacienda ha hecho constar que esta última parte implica una nueva carga para el Estado, y que, por lo tanto, hace preciso la introducción de nuevos impuestos.—FABRA.

ESTADO ATMOSFERICO

El día 14 en Madrid ha sido lluvioso y no muy frío.

El termómetro del óptico D. José Oliva (19, Príncipe, 21) señalaba a las siete de la mañana 78 grados; a las doce del día 11 grados, y a las cuatro de la tarde 93 grados.

La temperatura máxima a la sombra ha sido de 123 grados; la mínima 5.

El barómetro marca hoy 693. Mucha lluvia. —Ayer llovió en Burgos, Coruña, Pontevedra, Albacete, Guadalajara, Avila, Salamanca, Soria y Santiago.

—La temperatura máxima a las nueve de la mañana fué de 22 grados en Murcia; la mínima de 5 bajo cero en Orense.

TRIBUNALES

Un torero excitado.—Estafa.—Echeustedé cruces.—Apelación.

El Jurado se ha reunido en la sesión segunda, ocupando el banquillo Angel García Figueras, conocido entre los toreros por el apodo de *Padilla chico*.

El hecho de autos ocurrió el 9 de octubre de 1900 en las alturas del Depósito de las aguas.

Con la madre del torero hacía vida marital Ramón Queipo, y con ellos habitaba también en una casa de la traviesa del Conde Duque, el procesado y su hermana Pura.

Entre Padilla y Queipo existían algunos disgustos motivados por haber roto éste una guitarra de aquél, después de haber corrido juntos una juerguilla; disgustos que fueron a mayores en la mañana del 9, al enterarse García que se había tratado de abusar de su hermana por parte de Queipo.

Aquella noche marcharon hacia el sitio donde el suceso ocurrió y después de algunas mutuas recriminaciones que se dirigieron, *Padilla chico* sacó un revólver é hizo tres disparos sobre su acompañante, causándole unas lesiones que tardaron en curar cincuenta y dos días.

El fiscal Sr. Castillejo calificaba de asesinato frustrado, modificando sus conclusiones después de la prueba, en el sentido de entender que se trataba únicamente de un delito complejo de disparo y lesiones, con la atenuante de arrebatado; conclusiones que sostuvo en un alegato informe.

El defensor, Sr. Portuondo, con gran fogosidad, ha alegado además las circunstancias de provocación y vindicación próxima de una ofensa.

En los informes de derecho, habiendo sido el veredicto del Jurado de culpabilidad, el representante del ministerio público pide se imponga al *Padilla* dos años, once meses y once días de prisión correccional.

La defensa solicita que se rebaje la pena a un año y un día.

La sentencia ha sido con arreglo a la petición fiscal.

En la sesión cuarta ha comenzado a verse una causa por estafa; como la vista está señalada para dos días, mañana daremos cuenta de ella.

El fiscal ha retirado la acusación en la sesión tercera para un repatriado de Cuba, que puede ostentar en su pecho, si caben, 17 cruces pensionadas, gracias todas en los campos de aquella isla; se le acusaba de un delito de estafa, porque habiendo pedido tres cafés en un establecimiento, y no habiéndole servido más que dos, naturalmente no pagó más que el consumo que había hecho.

Ha sido defensor el Sr. Sabau (D. Pedro).

Ante la Sala primera de lo civil, ha sostenido una apelación el letrado Sr. Pérez y García Lujuin.

LA GACETA DE AYER

Estado.—Anunciado haber fallecido en el extranjero Jacques Pétarou.

Guerra.—Real orden disponiendo se inserte en la *Gaceta* una relación de los prácticos é individuos movilizados en Cuba que pertenecieron al batallón de Baza y que no han solicitado sus salidas.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden nombrando catedrático de la Escuela Superior de Artes é Industrias de Barcelona a D. Francisco Tomás Estrech.

REUNIONES Y SOCIEDADES

Círculo Industrial.—La apertura del curso y el rollo de premios se verificará el domingo 17 del actual á las nueve de la noche.

El acto, que promete ser solemne, será presidido por las autoridades y el ministro de Instrucción pública. Los señores socios pueden asistir acompañados de sus familias.

ruebas que sirvan de base a un acto semejante.

—No se ha forjado ninguna prueba—dijo Feliciano.

—Sin embargo...

—Esas pruebas, como decís, son terribles, y fué la casualidad la que se encargó de forjarlas.

—¿La casualidad?—repitió Hargand.

—Sí, la casualidad—respondió Girard.

—Pero... esas pruebas...

—Cuando Lebarrais dió los primeros pasos en el lugar en que se cometera el crimen, en el chalet de la Encina Grande, el señor de Plouernec, que en calidad de alcalde de Saint-Jean-aux-Bois, empezara las investigaciones, le entregó el arma de que se había servido el asesino, y que hallaron bajo unas matas de hierba, no lejos del lugar en que yacía el cadáver del barón, y en las inmediaciones del seto que separa esta villa, en la que ahora estamos, del chalet de la Encina Grande.

—¿Y qué más?—interrogó Hargand.

—Aquel arma... un revólver americano con culata de marfil... estaba aun cargada con cinco cartuchos. No tenía marca ni cifra alguna que pudiese facilitar indicios acerca de quien era su propietario.

—Sí—murmuró Hargand, cada vez más abatido y como hablando a sí mismo y del mismo modo que no se diese cuenta de la presencia de su yerno—sí, una vez dado el golpe, tiré el arma al jardín del chalet, y emprendí apresuradamente la huida... Sin embargo, en el silencio profundo de la noche oí un grito terrible.

—¡Ah! ¿Se me figura que estoy oyendo continuamente ese mi-mo grito! ¿Cómo me persigue y de que modo tan horroroso me hace sufrir! ¿Ese grito lo lanzó mi víctima! ¿De manera que yo había asesinado! A ese primer grito siguió otro... pero aún más terrible y desgarrador. ¿Quién fué el que lo dió? Me detuve en el acto, anonadado, sintiéndome incapaz de dar un paso más, así como de volver hacia atrás... Luego oí llamamientos, sí, llamamientos desesperados. ¡Ah! ¿Que atroc fué aquello! Ya no me sostenía aquella idea que armara mi brazo contra el seductor de mi hija, ni me decía que había hecho un acto de justicia... ¡No! Me decía que era un asesino! Mi víctima yacía allí abajo, y cuando he sufrido yo! ¿Cuánto! ¿Que esfuerzo de voluntad hubé de hacer cuando

vinieron a buscarme de parte del alcalde para que hiciese el primer examen del cadáver de mi víctima... Si, grande fué el esfuerzo que hice para entrar en aquel jardín y tener que escuchar, sin hacerme traición, las explicaciones del señor de Plouernec y acercarme a mi víctima. ¡Ah! No sé cómo expresar cuanto he sufrido!

Y Hargand, fuera de sí, anonadado, miraba fijamente al vacío del mismo modo que si viese las escenas que su imaginación evocaba con implacable claridad. Feliciano, al que en un principio había impresionado mucho aquel espectáculo, se rehizo y dominó recobrando su sangre fría.

—Esta visto—se dijo—que, conforme yo temía, tiene miedo y remordimientos. En el estado en que ahora se halla no hay que temer nada de él pues es un ser humano al que será fácil manejar como se quiera. ¿Cuanto ha decaído en un mes!

Pareció, no obstante, que el médico recobraba poco a poco el dominio sobre sí mismo, é interrogó a su yerno.

—¿Y después?—murmuró.

—Decíamos que mi excelente cuñado Lebarrais, no sabiendo ya que hacer, decidió empezar unas pesquisas en el hotel de Lussy. ¡Idea venturosa, como vereis! En efecto, fué durante el curso de esas investigaciones cuando la casualidad, con la que Lebarrais había contado, le sirvió de una manera tan eficaz como inesperada. Después de haber examinado diferentes habitaciones del hotel, y en el momento en que el hábil magistrado se disponía a retirarse, vió en el cuarto de la lencería un gran armario, en el cual habían amontonado una porción de objetos que en tiempos pertenecieron al coronel Billot, padre de la baronesa Isabel. Allí estaban todos los objetos que habían servido al coronel cuando éste mandaba en Africa un regimiento: maletas, sacos, zurrones de caza, polvoreras, cananas, polainas, neceseres, anteojos marino, escopetas de caza, pistolas de tiro, etc., etc. Esos objetos, que procedían de la testamentaria del coronel, habíanlos llevado al hotel los criados de la baronesa cuando ésta se instaló en casa de su marido.

Abrió Lebarrais el armario y procedió a examinar aquéllo objeto por objeto, más para tranquilidad de su conciencia que con la esperanza de encontrar algo que le pudiese servir, en lo que, como vais a ver, se

enteré, y que, os lo aseguro, son sumamente interesantes.

Por último, lo confieso, antes de que os marchaseis, estaba inquieto. Esas pesquisas que quisisteis hacer, no me auguraban nada bueno, y hasta temi que hubieseis hecho algún descubrimiento para mi enojoso. No obstante, y por muy grande que fuese mi inquietud, no me habría movido de París, á no tener que comunicaros alguna cosa que es muy importante.

El doctor que es'aba visiblemente turbado, preguntó:

—¿De qué se trata?

—Voy á deciroslo—replicó Feliciano;—pero ante todo, entremos en casa, en lo que estaremos más á gusto para hablar.

Y esto diciendo, penetró el joven en la villa y pasó al saloncito de fumar, cuya puerta había quedado abierta.

Seguióle el doctor Hargand, que era en verdad un hombre fuerte en toda la acepción de la palabra, y así lo había probado en distintas circunstancias de su ya larga vida; pero las terribles emociones que experimentara de un mes á aquella parte se decían, desde que Girard le reveló el secreto de los amores clandestinos de Dionisia y del barón Felipe de Lussy, habíanle aniquilado, arrebatándole las fuerzas con que anteriormente contaba.

Además, esa enfermedad que sufría desde hacía tantos años, habiase agravado, exasperado, sobre todo desde la víspera, produciéndole una depresión física y moral que le debilitaba y anulaba, precisamente en los momentos en que tenía más necesidad de todas sus fuerzas.

Apenas entró en el saloncito se desplomó, no se sentó en un sillón, sin que Feliciano, que por su parte estaba muy preocupado, se diera cuenta del estado de ánimo en que se hallaba su suegro.

—¿Cómo entrasteis en la finca?—preguntó el doctor.

—No tuve necesidad más que de empujar la verja, que no estaba cerrada—respondió Feliciano.

Y esto era la verdad, porque el tío Martinet, al salir, cerró tras sí la puerta; pero por más que la dió dos tirones, el pestillo, que se hallaba en muy mal estado, no jugó, y el colono se marchó, creyendo dejarla cerrada.

El doctor interrogó á su yerno, diciéndole:

—¿Es tan importante como suponéis lo que tenéis que decirme?

—Vais á juzgarlo—contestó Feliciano.

—¿s escuchó—dijo el doctor.

Antes de ir á la villa habiase dicho Feliciano.

—Al entrar al yerno, y honrado de mi suegro de los hechos que yo conozco por mediación de Lebarrais, y que, gracias á éste, dieron por resultado la detención de nuestra mortal enemiga la baronesa de Lussy, ¿no voy á cometer una necedad insigne? Porque, en efecto, el doctor Hargand tiene escrúpulos de conciencia, aunque tardíos, en mi concepto, y no fué á Saint-Jean-aux-Bois más que para remontar á la fuente misma de las cosas y para adquirir detalles más precisos que los que yo le puedo proporcionar acerca del asunto, y, sin embargo, después de lo que me dijo Lebarrais no sabrá nada, y no podrá ver allí más que al bueno de Franchard y al abate Berthier, puesto que el señor de Plouernec está ausente. Ni el ex cantinero ni el abate saben nada, y cuantas diligencias hizo mi suegro no produjeron ningún resultado. ¿No valdría más que siguiese ignorando lo que realmente sucedió? Porque es indudable que cuando se entere de la verdad se exasperarán sus escrúpulos de conciencia y su nativa honradez podrá indudablemente impulsarle á cometer, conforme le tengo ya dicho, alguna necedad. Querrá mostrarse generoso... echársela de caballero y esto fuera de tiempo! ¿Y quién sabe lo que puede resultar de todo esto? Conocidos estos hechos, ¿no valdría más que me callase? Mañana nos marchamos á Picardía, y durante nuestra ausencia, el asunto, muy bien encauzado por Lebarrais, seguirá su camino, y el bueno é inocente de mi suegro no se enterará de la verdad hasta que pueda hacerlo sin riesgo para nosotros.

Y Feliciano resolvió dejar las cosas en el estado que se hallaban; no obstante, después de reflexionarlo más, añadió:

—Según me reveló

EXTRANJERO

POR TELEGRAMA

Miss Stone.

Londres 14, 10.5 m.
Telegrafian de Washington que los Estados Unidos se preparan a intervenir vigorosamente en Bulgaria...

Un negro, juez.

Londres 14, 10.5 m.
Telegrafian de Nueva York que el presidente Roosevelt ha nombrado ayer juez de paz a un negro del distrito de Columbia...

Victor Napoleón.

Paris 14, 11.32 m.
Telegrafian de Turin que el príncipe Victor Napoleón ha marchado a Suiza...

Violenta tempestad.

Londres 14, 10.10 m.
En las costas de la Mancha. Escocia e Irlanda ha descargado un violento temporal, causando muchos naufragios con numerosas víctimas...

La coronación del Rey Eduardo.

Paris 14, 11.50 m.
El corresponsal del Matin en Londres telegrafía:
«Importantes personajes de la corte, dicen que el Rey Eduardo tiene el deseo de que termine la guerra del Sur de Africa, antes de su coronación, que se verificará en junio próximo...»

Una centeneria.

Londres 13, 11.5 n.
Se anuncia la muerte de Lady Carew, que tenía ciento tres años.
Lady Carew asistió a un baile en Bruselas la víspera de la batalla de Waterloo (15 de junio de 1815), y frecuentó la corte de Luis Felipe...

Periodista condenado.

Berlin 14, 12.50 m.
Telegrafian de Frankfurt, que el tribunal correccional de primera instancia ha condenado a Max Quarcq, redactor jefe del Volksstimme, a tres semanas de prisión por ultrajes al cuerpo expedicionario de China...

Peticion de indulto.

Paris 14.
Los periódicos belgas publican el texto de la exposición que los padres de Sípido, el autor del atentado contra el príncipe de Gales, han dirigido al príncipe Alberto, pidiendo la libertad de aquél con motivo del feliz alumbramiento de la princesa.
Dicha exposición contiene los siguientes párrafos:
«Un matrimonio honrado, cargado de numerosa familia, agobiado por el acto insensato, aunque inconsciente, realizado por su hijo, menor de edad, Juan Bautista, se toma respetuosamente la libertad de dirigirse a V. A. B. para pedirle la excoercion de aquél, que actualmente se encuentra preso en la cárcel de Gante...»

de arrepentirse de este acto de clemencia... FABRA.

Estados Unidos y Alemania.

Paris 14.
La prensa oficiosa alemana combate las sus peticiones de los diarios norteamericanos, como motivo del proyecto de adquisicion por la empresa Atlas de una estacion de carbon en Cartagena de Colombia.
Expone, al efecto, que la citada empresa no recibe subvencion alguna del gobierno, ni este le facilita cruceros como los periódicos americanos suponen y si trata de establecer un depósito de carbon, no lo hace en modo alguno en el sentido político que suele darse a esta frase.
Nada, pues, tiene que ver el propósito de la Compañia comercial con la doctrina de Monroe... FABRA.

El conflicto franco-turco.

Paris 14.
El periódico Berliner Tageblatt hace constar lo inútil del empeño de algunos diarios ingleses para enemistar a Francia con Alemania, con ocasion de la ya solucionado conflicto turco, reproduciendo algunos artículos alemanes poco favorables a Francia.
«Es, dice, la continuacion de la pérdida táctica que empleó la prensa inglesa con motivo de la cuestion de Samos y de la guerra de Filinas para hacer pasar la hostilidad entre Alemania y los Estados Unidos. Si alguien tiene amenazados sus intereses por la accion de Francia en la cuenca del Mediterráneo es Inglaterra y no Alemania... FABRA.

SENADO

SESION DEL DIA 14

Se abre a las tres y media. Preside el señor Montero Rios, quien pronuncia el elogio fúnebre del senador vitalicio D. Salustiano Sanz, a que se asocian: en nombre del gobierno el marqués de Tevega, y en el de la minoria conservadora el conde de Tejada de Valdosa.
El Sr. Sánchez Román declara que la comision de Códigos tiene absoluta sumision y disciplina, y no ha hecho insinuacion alguna al ministro de Gracia y Justicia, respecto a la reforma del Jurado y a toda inovacion de caracter legislativo, respetando la libre accion del gobierno para consultarla o no siempre que lo estime oportuno.

El Sr. Sánchez Román declara que la comision de Códigos no tiene importancia, puesto que en su departamento no hay referencia alguna de ello.
El Sr. Martín Sánchez pide datos sobre aduanas.
El conde de Tejada de Valdosa formula una pregunta sobre consignacion de créditos que afectan al Consejo de Estado.

ORDEN DEL DIA

Prohibicion de acuñar plata

El ministro de Hacienda hace el resumen del debate, contestando a cuantos oradores han intervenido en él, declarando que no debe asustarnos el patron oro.
Se levanta la sesion a las siete y media.

CONGRESO

SESION DEL DIA 14

A las tres ocupa el sillón presidencial el señor Moret, y pronuncia el sacramento: «Abre-se la sesion».
El secretario (duque de Bivona) empieza a leer el acta de la sesion de ayer.
El conde de Aldama: Pido que se cuente el número de diputados presentes.
(En los escanos no llega a media docena los diputados que hay)
El Presidente (visiblemente contrariado): Hasta que se lea el acta, no puede S. S. usar de la palabra.
El conde de Aldama: El reglamento dice claramente que no puede abrirse la sesion sin número suficiente de diputados.
El Presidente: Cuando se lea el acta, dará a S. S. la palabra.

El secretario intenta seguir leyendo el acta. El Presidente: ¡No lea el señor secretario! ¡No he abierto la sesion! ¡No estamos en sesion!
El conde de Aldama: El reglamento lo dice claramente.
El Presidente se pone el sombrero y abandona la presidencia, mientras dice que estas cosas se anuncian amistosamente.
El conde de Aldama invoca inútilmente el reglamento, y recuerda que el Presidente había dicho: «Abre la sesion». Y que el secretario había empezado a leer el acta.
Los escasos diputados que hay en el salon comentan vivamente lo sucedido.
Como una tribuna es expulsado un expectador que dice a grandes voces: «¡Eso es un atropello! ¡Estaba abierta la sesion!»

A las cuatro y media vuelve a ocupar el sillón presidencial el Sr. Moret, y vuelve a decir: «Abre la sesion».
Se lee el acta de la sesion de ayer, y antes de aprobarla pide la palabra el conde de Aldama.
El presidente de la Cámara se la concede.
El conde de Aldama: Se trata de una cuestion reglamentaria. El presidente ha abierto la sesion a las dos y media, y ahora la abre nuevamente. Como esto no puede hacerse, me permito llamar la atencion sobre ello.
Invoca los precedentes, y alude a los jefes de minoria que sostuvieron idéntico criterio que él días pasados.
El presidente de la Cámara: Abrió la sesion, pero antes de leerse el acta rectificó, al ver que no había número de diputados suficiente, y me marché. Por tanto, la sesion no ha empezado.

El conde de Aldama empieza a hablar, pero la mayoría le interrumpe.
El presidente de la Cámara impone orden.
El conde de Aldama: Estamos sin saber cuándo se abre la sesion (Rumores en la mayoría).
El reglamento declara abierta la sesion cuando el presidente pronuncia las palabras «Abre la sesion!».
El presidente las ha pronunciado, luego la sesion ha empezado. (Nuevos rumores en la mayoría).
El presidente reconoce que se ha equivocado. La Cámara nada tiene que ver con ello.
(La mayoría sigue interrumpiendo al orador con fuertes rumores y golpeando los pupitros).

El presidente de la Cámara reconoce que ha padecido una equivocacion, y deja a la Cámara la resolucion del asunto.
El Secretario: ¿Se aprueba el acta?
El conde de Aldama vuelve a pedir la palabra e insiste en que se cumpla el reglamento.
(La mayoría sigue en su actitud sin oír las excitaciones de la presidencia, que agita inútilmente la campanilla. Durante largo rato sigue en confusion, sin que pueda hacerse oír nada).

El conde de Aldama sigue defendiendo su derecho y vuelve a aludir a los jefes de las minorias. (Estos, a excepcion del Sr. Silvela, no se encuentran en la Cámara).
El Sr. Becerra Arnesto pide la palabra y protesta de la actitud observada por una parte de la Cámara, con un diputado que se ha limitado a defender su derecho. (Protestas en la mayoría. Otras fracciones de la Cámara dan muestras de asentimiento).
Al fin se aprueba el acta, y con ello termina tan ruidoso incidente.

Los diputados catalanes han presenciado todo el anterior debate desde un escaño próximo al de los republicanos.
El ministro de Instruccion publica contesta a la interpelacion explanada ayer por el marqués de Figueroa sobre cuestiones de enseñanza.
Defiende las reformas por él introducidas, y expone las razones que le impulsaron a consignarlas.
Rectifican el marqués de Figueroa y el ministro de Instruccion pública, y la Cámara acuerda dar por suficientemente discutido el asunto.

El Sr. Robert anuncia una interpelacion sobre las elecciones municipales de Barcelona.
El ministro de la Gobernacion contesta aceptándola y dejando a la Mesa el señalar día para explicarlas.
Otros diputados hacen preguntas y apoyan proposiciones.
A las seis menos cuarto se entra en el ORDEN DEL DIA.

Los presupuestos.
Voto particular de la union nacional.
El Sr. Gómez Acebo lo inapugna en nombre de la comision de presupuestos.
Considera el proyecto de la union nacional como el último esfuerzo, a que apelan después de haber perdido la batalla que pretendieron dar con su famoso cierre de tiendas.
Esta economia de unos cien millones, es un sueño, al cual no ha precedido estudio alguno. Con él solo se buscaba cumplir el com-

promiso contraído por el Sr. Paraiso con sus electores de Zaragoza.
Recordando los pesimismo que en el documento de la union nacional se exponen sobre la actual situacion del país, extendiendo en consideraciones históricas para demostrar que la Regencia actual ha sido la más feliz que se registra en España.
La critica del Sr. Gómez Acebo es en algunas ocasiones tan dura y despectiva, que los Sres. Alba y Paraiso interrumpen con frecuencia.
La mayoría comenta también con regocijo las satíricas frases del orador.
En una de las interrupciones, exclama el Sr. Paraiso:
«Eso no es serio ni formal. Si yo supiese que el gobierno y la comision de presupuestos participaban del criterio del Sr. Gómez Acebo ahora mismo cogía el sombrero y los papeles y me retiraba de aquí.»
Termina el Sr. Gómez Acebo en la misma forma satírica y dura que ha empleado en su discurso, diciendo que los sofismas de la union nacional se han estrellado ante la lógica irrefutable de los números.
El Sr. Paraiso empieza protestando del tono humorístico empleado por el Sr. Gómez Acebo en su discurso.
Los presupuestos de la union nacional, dice, serán absurdos, representarán una equívoca, pero responden a una conviccion honrada y merecen ser tratados con respeto y no en broma.

Entre el apreso de los Bancos que, al parecer, cultivaba el Sr. Acebo y el del país, me quedo con el de éste.
Basta querer reorganizar los servicios públicos para economizar.
Censura al Sr. Urziz que combatió duramente los presupuestos del Sr. Villaverde, y ahora los reproduce. (Asentimiento en los conservadores).
Es hora ya, añade, de que el Parlamento deje de servir de encubridor de los errores e injusticias de los presupuestos.
Defiende después las principales economías contenidas en el voto particular, repitiendo la mayoría de los argumentos contenidos en el citado documento.

Al llegar al capítulo de Marina, y después de hacer una dura critica de la administracion de Marina, pide que el presidente le reserve la palabra hasta mañana.
Así se hace, levantándose la sesion a las ocho y media.

UN PARRICIDIO

POR TELEGRAMA

Hervás 14, 10 m.

En el inmediato pueblo de Baños de Montemayor han fallecido envenenados Santiago Iglesias y su esposa.
Su muerte fue instantánea.
En las primeras indagaciones, se creyó que el veneno había sido confeccionado por uno de los cónyuges, suponiéndose enemistados por la frecuencia con que regañaban.
Pero posteriores indagaciones del juez de instruccion y del teniente de la guardia civil, que se personaron en el lugar del suceso, han demostrado que se trata de un horrible parricidio.

Parece ser que un hijo de las víctimas llamado Leonor y la madre de su novia, están convictos y confesos como autores de dicho envenenamiento, según de voz pública, se dice.
El pueblo está consternado.—EL CORRESPONSAL.

CONTRA LA TUBERCULOSIS

En el último Congreso de médicos verificado en Londres para conocer las conclusiones de cada uno de ellos en sus estudios de la tuberculosis, el doctor Koch expuso la teoría, deducida de experimentos suyos, que niega el contagio de aquella enfermedad entre animales y personas.
Sostuvo también que el tomar leche de vacas tuberculosas no expone, como se cree, a padecer aquella enfermedad.

Pues bien, según telegramas que publica The New York Herald en su edicion francesa, ha sido perseguido el doctor Jorge Barney, de Brooklyn, por haber inyectado el virus de una vaca tuberculosa en una mujer que se prestó voluntariamente a que se efectuase con ella aquel experimento.
La mujer inyectada con el suero se llama Emma King.

Los médicos norteamericanos prestan gran atencion a este hecho, que comprobará o destruirá la idea sostenida por el sabio Koch de que la tisis no se transmite de los animales a las personas.

EL SULTAN Y EL CZAR

POR TELEGRAMA

San Petersburgo 14, 9.40 m.

La Novosti publica un telegrama de Odesa diciendo que la semana próxima vendrá de Constantinopla a ésta una embajada extraordinaria del Sultán, con una misión de importancia especial.
La embajada será presidida por un dignatario turco, íntimo del Sultán, y será formada por un secretario, varios ayudantes del Sultán y altos funcionarios.—BURGMELYER.

Bolsa de Madrid. --Cotización del 14

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, DEL 13, DEL 14. Lists various financial instruments and their prices.

TELEGRAMAS C. REYNALS

(Corredor de Comercio.)
Diario oficial
Barcelona 14, 4.33 t.
Interior, 71-35. --Amortizable 5 por 100, 93-60. --Nortes, 48-10. --Alicantes, 65-60. --Orenses, 23-90. --Colonial, 68-60. --Almansas, 102-75. --Segovias, 102-75.
Barcelona 14, 4.55 t.
Último cambio. --Interior fin de mes, 71-40.

TELEFONEMA D. MAZAS

(Agente de Cambio y Bolsa.)
Bilbao 14, 1.50 t.
Interior, 71-15. --Amortizable 5 por 100, 93-40. --Explosivos, 261. --Santander, 175. --Vizozas 770. --Auroras, 345. --La Polar, 124.

MOMBRUN, PULY Y COMPANIA

(Sus telegramas)
Paris 14, 3.15 t.
400 francés, 90-82. East land, 184.
500 italiano, 99-40. Nortes, 117.
300 portugués, 26-15. Alicante, 250.
400 turco C., 23-87. Hossamelos, 16.
Exterior español, 70-17. Mozambique, 33.
Riata, 1-12. Odeña, 48.
De Beers, 985. Transvaal C. L., 76.
Randimios, 255-55. Zambao, 15.
Goldfields, 184.

PROVINCIAS

FOR TELEGRAMA

Un crimen.

Aranjuez 14, 11.35 m.
Anecho falleció repentinamente una mujer llamada Dolores, soltera y de treinta años de edad.
Hacia una vida bastante alegre.
Constituido el juzgado con el médico titular en el domicilio de la interfecta, practicaron interrogatorios.

En vista de ellos, se entró en sospechas de que se trataba de un crimen.
Efectivamente, después de supo que la Dolores había sufrido momentos antes de morir, crueles golpes de su amante Juan José Cajo, suponiéndose que murió a consecuencia de ellos.
Mañana se practicará la autopsia de la víctima.

El agresor se halla encarcelado.—LORENZO.

Lerroux a Madrid.

Barcelona 14, 5.15 t.
(Urgente.)
En el expreso ha salido para Madrid el diputado Sr. Lerroux, con objeto de tomar parte en el debate parlamentario acerca de las elecciones de esta capital.—FIGUEROA.

Un proceso por asesinato.

Orhuela 13, 8.55 n.
Ha terminado en Alicante, ante la sesion segunda de aquella Audiencia, el juicio de la causa, procedente de este juzgado, instruida contra los hermanos Mariano y José Grao, vecinos del partido rural de Bonanza, por asesinato del obo de consumos Mariano Egas, alias Murado.

El jurado lo formaban personas distinguidas de la poblacion, asistiendo como testigos muchas personas vecinas de la localidad y de su huerta.
El tribunal de hecho dictó veredicto de culpabilidad para Mariano y de inculpabilidad para José; por lo tanto, el tribunal de derecho condenó al primero a diez y nueve años, cuatro meses y un día de reclusion temporal, absolviendo al otro procesado.

Esta causa había despertado gran interés en esta comarca.—SARABIA.

Ladrones en cuadrilla

Valencia 14, 1.55 t.
Fuerzas de policia han creado una casa en el camino del Grao, capturando a una partida de ladrones, capitaneada por los hermanos Lorenzo.
Los detenidos son cuatro hombres y una mujer.

Se les han ocupado objetos procedentes de siete robos, y entre ellos el mobiliario de un chabé del camino de Burjasot.—PERIS.

Signe la vista.—El crimen de Ontur.
Albacete 13, 5.50 t.
Hoy ha continuado la causa del crimen de Ontur.

Han declarado tres procesados y varios testigos de la acusacion pública.
El testigo Agustín García dijo que en el sumario si declaró contra los procesados fué por amenazas del juez instructor.
A peticion del fiscal constan en el acta tales manifestaciones.—EL CORRESPONSAL.

Otro mitin.

Coruña 14, 9.10 n.
Los obreros coruñeses están entusiasmados con el mitin que celebrarán el domingo en el Ferrol para pedir el indulto de los sentenciados por los sucesos de mayo.
En vapores irán más de 400 obreros y representantes de la prensa coruñesa.
Hoy han salido para Madrid los diputados Sres. Arzúa y Lombardero.—DAFONTE.

tener. Hay, en verdad, un peligro para nosotros... Y es en el caso de que el doctor Hargand, enterado tardíamente de los hechos verdaderos relacionados con la señora de Lussy, no vacilase ni un momento, por desgracia, en cumplir lo que él llama su deber. Vale más, desde todos los puntos de vista, que le entere yo de cuantos hechos han ido sucediendo. El señor de Plouernec otro hombre del deber! haría, con este motivo grandes y solemnes gestos, hablaría del honor y de la conciencia, y de todas esas nimiedades que tanto y tan desastroso efecto producen en el ánimo del doctor. Por el contrario, yo le explicaré las cosas a mi manera, con habilidad, dándole la pildora, y sobre impresionar el espíritu débil de ese viejo pusilánime en beneficio de sus intereses.

Pusose en camino inmediatamente el miserable, y en este, desde París a Compiegne y de Compiegne a Saint-Jean-aux-Bois, combinó su maquiavélico plan, y a la sazón, había llegado el momento de ponerlo en práctica, y empezó a hacerlo así, respondiendo a la interrogacion de Hargand.

—Ya sabéis, querido suegro, que la señora de Lussy, gracias a ciertos detalles que la revelaron, pudo reconstituir en parte, y con gran perjuicio nuestro, la verdad acerca del drama del chabé de la Encina Grande... Para esto no necesitó más que saber que dicha finca lindaba con otra que ocupabais en compañía de vuestra hija... Sabía, además, que su marido, en otro tiempos enamorado de Dionisia, os pidió la mano de ésta, que le negastes por ciertas razones, y se dijo que habiendo vuelto a ver el barón, después de su casamiento con ella, Dionisia, había reanudado sus relaciones con ésta.

Se negó a admitir la hipótesis del suicidio del barón y se convenció de que estábamos enterado de las relaciones clandestinas de vuestra hija y del barón, y que queriéndos vengar, como padre ultra jado, disteis muerte al seductor de Dionisia. Desde aquel momento la baronesa Isabel, fiel a la memoria de aquel a quien entregara su vida entera, juró que le vengaría dando a conocer a la justicia el nombre del asesino y hasta el de sus cómplices...

Por fortuna para nosotros, resultó que el magistrado encargado de la sumaria, magistrado por otra parte muy habil y que, a su vez, no tardó en reconstituir el crimen, fué

nada menos que mi cuñado, y yo era, según la expresion de la señora de Lussy, uno de los cómplices... así fué que cuando el magistrado presintió que yo había desempeñado un papel importante en el asunto, se apresuró a suspender sus comenzadas investigaciones, con la firme decision de verme, antes de continuarlas, y saber con exactitud hasta qué punto estaba yo comprometido en la aventura... En este bajo mundo busca cada uno ante todo su interés ¡es tan difícil la vida! ¡tan ruda la lucha!

Comprendió el señor Lebarrais que si cumplía con su deber, si daba al público los descubrimientos que había hecho con mucha habilidad, si tenía en cuenta las acusaciones contra nosotros lanzadas por la señora de Lussy, iba a dar un escándalo tremendo que caería todo sobre mí, ¡sobre el hermano de su esposa! Comprendió, pues, perfectamente que ésta, que tiene la desgracia de profesar aún cariño a un ganapan de mi ralea, iba a sufrir de un modo horrible.

Se dió cuenta asimismo de que la paz de su hogar peligraba para siempre y de que su felicidad se desvanecería, y cuando por mis propias confesiones adquirí semejante certidumbre, vió que había adivinado y que, en realidad, mi papel en el asunto tenía gran importancia; cuando supo que yo amaba a Dionisia y que iba a casarme con ella, se dijo que no era posible vacilar más y que en su propio interés, en el mío por consecuencia, convenia imprescindiblemente impedir por todos los medios imaginables que la baronesa de Lussy pudiese llevar adelante, por el momento al menos, sus proyectos de venganza.

Tratándose del carácter enérgico y apasionado de la joven baronesa, la tarea era ardua, hasta muy dificultosa; pero, como os dije, mi cuñado es hombre hábil, y su habilidad... excesiva... debía servirle en este asunto de una manera admirable. Y además se trataba de un hombre resuelto, que se jugaba su carrera, y es fuerte y osado entre los más fuertes y osados, que le salen al paso para cerrársela. No hay nada igual al juego del interés para hacer mover al hombre. En otros tiempos, menos difíciles que los presentes, encontrábase hombres, a los que se denominaba héroes, que se inmolaban noble y soberbiamente para cumplir lo que llamaban su deber. ¡Eso tiempos ya pasaron! ¡no volverán. Y según la expresion

del poeta, «hemos llegado muy tarde a un mundo demasiado viejo».

¡Virtud, fe, probidad y honradez no son más que palabras vanas! ¡El interés es lo único que hoy domina al hombre! Mi cuñado, lo mismo que yo y tantos otros, para no decir como todos, está convencido de la verdad de esas doctrinas, y puso manos a la obra, no sin lamentarse de las necesidades que ha creado la nueva vida social. Por muy hábil que fuese, no habría, empero, triunfado, a no haberle ayudado de una manera poderosa la casualidad... Esa casualidad con la que se debe contar siempre, aunque sea de un modo vago.

Después de buscar durante mucho tiempo y en vano un medio para dificultar, para impedir de una manera definitiva y segura que se llevase a cabo la obra que contra nosotros proyectaba la de Lussy, se dijo que sólo esa casualidad, de la que yo hablaba antes, era la que podía servirle. Se le ocurrió la idea, muy venturosa, como veréis más adelante, de hacer pesquisas en París en el hotel Lussy...

El señor Hargand, echado de bruces sobre la mesa, había escuchado distraidamente este largo preámbulo y dijo:
—Sí, ya sé que el señor Lebarrais practico un registro en el hotel de Lussy.
—¿Fue el abate Berthier quien os enteró de ese detalle?—preguntó.

—Sí—respondió el médico.
—¿No os dijo nada más?—interrogó con ironía Girard.

—Sí, en verdad.
—¿Qué fué?...
—Que durante ese registro el señor Lebarrais se apoderó de un objeto.

—¿Y ese objeto?—dijo Girard con la misma ironía.
—El señor Berthier no sabe aún a estas horas de qué clase era.

Contoneóse Girard, y continuó:
—¿Se os dijo que ese objeto tiene una importancia capital para el desarrollo del proceso?
—Me lo dijo—replicó Hargand.—Y, según parece, gracias a ese descubrimiento, ha podido el señor Lebarrais hacer que se dicte auto de prisión contra la señora de Lussy.

Echóse a reír Girard, y prosiguió:
—¡Ah, cuánto hubiera dado el notario Le-

fort por conocer la solución de ese enigma! Y, en efecto, se ha tomado muchas molestias para lograrlo. Interrogó sucesivamente, y con una terquedad y paciencia dignas de mejor suerte, a mi cuñado y al juez de instruccion encargado actualmente de la causa; pero fué en vano.

—Y, sin embargo, vos sabéis...—indicó Hargand.

—¡Todo!—respondió Feliciano.—A estas horas acusan a la baronesa de Lussy de haber asesinado a su marido!

Pronunció con voz vibrante estas palabras. Anunció la nueva a su padre político, al que no dejó de observar, esperando que semejante declaración, arrojada así brutalmente a su rostro, produciría una explosión. Y no se equivocó, porque Hargand se puso en pie, lívido y estremeado, exclamando:
—¿Que acusan a la señora de Lussy del asesinato!...

—Sí—respondió Feliciano, mientras que el médico murmuraba con voz temblorosa:
—¿Qué infamia!

Por tercera vez echóse a reír Feliciano.
—Efectivamente—dijo,—esa es la palabra que podría emplearse para calificar el acto que se ha llevado a cabo, si no se tratase para nosotros de un asunto que nos toca tan de cerca!... Cuando uno está interesado en un asunto, tan directamente como nosotros en ese, no se tiene el derecho de mostrarse generoso. En algunas ocasiones, por el contrario, es hasta conveniente indignarse ante testigos por una infamia cometida, porque de ese modo, se obtiene patente de generosidad.

Y con soberbio ademán de cinismo, añadió, con fuerte acento:
—¡Nuestro caso es diferente, ya os lo dije, y nosotros no somos pusilánimes! No somos tampoco criaturas y no debemos ser necios. ¡Decís que es una infamia y yo os digo que es una obra meritoria! Entiendo, y creo que pronto seréis de mi opinion, que mi cuñado desplegó en todo esto una habilidad y una audacia prodigiosas que hacen de él uno de los hombres más inteligentes que conozco...

—Pero...—murmuró el médico, aterrado y sin ánimos, teniéndose que sentar porque no se podía tener en pie—para prender a la baronesa por la acusacion de haber asesinado a su marido, es preciso que se hayan forjado contra ella, y de una manera odiosa,

ESCRUTINIO ELECTORAL

EN MADRID

A las diez en punto de la mañana se han reunido, en los diez distritos de esta capital, las juntas de escrutinio para la proclamación de los concejales elegidos con mayor número de votos el domingo último.

En el Palacio fué proclamado el Sr. Sánchez Ando, con la protesta de D. Enrique Listrán, por no haberse justificado su vecino de Madrid el candidato electo.

En el Centro fueron proclamados el marqués de Cubas, D. Juan José Alvarez y don Nicolás Martín, con las protestas del Sr. Galvez Holguín, que pasará a examen de la comisión provincial.

En la Inletaria fué proclamado el Sr. Catalina, a reserva de lo que resulte del acta de escrutinio de la sección 12, presentada a la junta por el candidato Sr. González Iribas.

En Buenavista han sido proclamados los señores Marqués de Tovar, marqués de Portago y D. Amado Bustillo.

El escrutinio de la sección 22, cuya una ha estado depositada en el juzgado, se ha hecho esta mañana, y de él no ha resultado variación en el orden de proclamación.

Se han presentado protestas por el candidato vecino, Sr. Fornos.

En la Latina, sin novedad, ha sido proclamado D. Enrique Fraile.

En la Audiencia han sido proclamados los Sres. Vázquez Arias, Estelal, González del Campillo, Ruiz López y Gómez Avila.

En la plaza de San Juan ha habido muchos incidentes y se han presentado multitud de protestas. El candidato socialista Quejido se retiró de la tenencia alcaldía, después de protestar enérgicamente en un discurso que fué aplaudido por sus compañeros.

Los Sres. Fernández de la Cuadra, Gayo y Obativia, han protestado la votación de muchas secciones, y tal escándalo se ha promovido que se había de un lance personal entre dos de los candidatos.

El escrutinio ha sido presenciado por muchísimos electores. En los alrededores de la tenencia alcaldía, un gentío inmenso esperaba el resultado, promoviéndose acaloradas disputas entre los distintos partidarios.

Durante el acto, se pronunciaron muchos discursos, algunos de tonos violentos caldearon los ánimos de tal modo, que en ocasiones se temía llegasen a las manos los enemigos. Esto, por lo que hace al salón donde el escrutinio se verificaba, pues en la parte de afuera ha habido pánico.

A las siete y media ha terminado el escrutinio, proclamándose, con graves protestas, a los Sres. Bes, Ovillo, Chavarrín y Quiros. Hay gran excitación.

EN PROVINCIAS

Barcelona 14, 11'42 m.

En la plaza del Ayuntamiento se ven escuadras de grupos.

El edificio municipal está custodiado y se impide la entrada en él con bastones.

A las diez de la mañana se abren las puertas del salón de Gento.

Son llamados los interventores designados. Asisten los candidatos republicanos Marcial, Silva, Buxó, Mole, Serrallana y Mir, y los regionalistas Puig, Suñol, López, Pella, Carné y Albó.

A las diez y veinte el alcalde abre la sesión. El salón se encuentra lleno de gente, en su mayoría catalanista.

Apenas habían acudido los electores republicanos, quedó constituida la junta general de escrutinio. Son nombrados escrutadores cuatro catalanistas.

El alcalde recomienda orden y que los discursos sean breves.

Leídos los artículos de la ley, comienza el escrutinio, siendo proclamados sin discusión por el distrito primero el Sr. Odón de Buen con 1226 votos.

Por el segundo distrito, D. Jaime Carner y D. Feliciano Serra, catalanistas, por 1600 votos, y D. Francisco Nevo, fusionista, por 833.

Por el distrito tercero, Evaristo López, D. Ildefonso Suñol y D. Ramón Albi, catalanistas, sin que contra su elección se formulara protesta alguna.

Por el distrito cuarto, D. José Pella, don Alejandro Pons, catalanistas, por 1840 votos, y D. Tiberio Vila, republicano, por 895.

Al darse cuenta del escrutinio del distrito quinto, promovieron una empuñada discusión los catalanistas derrotados, exhibiendo actas notariales y otros comprobantes de las irregularidades cometidas.

El público, compuesto exclusivamente de catalanistas, ovacionó a los candidatos derrotados y apostrofó a sus adversarios.

La atmósfera se pone caldeada.

Se da cuenta del resultado del escrutinio, siendo proclamados concejales D. José Nuri y D. Manuel Fabra, fusionistas, por 1400 votos; D. Juan Salas y Anton, republicanos, por 1137, y un voto más que Clapé, regionalista. El público silba.

El Sr. Zulueta protesta de los resultados.

El Sr. Salas Anton declara que ninguna protesta aparece en actas; dice, además, que no probando nada el que se hicieron chanchullos, acepta la legalidad de la votación, sin perjuicio de adoptar la resolución oportuna que se reserva.

Segue el escrutinio.—FIGUEROA.

Barcelona 14, 2'28 t.

Por el distrito sexto han sido proclamados D. Francisco Cambó y D. José Puig, por 1600 votos, D. Narciso Buxó, republicano, por 1037.

Al darse cuenta del escrutinio del distrito séptimo, se promovió una gran discusión acerca de si debía o no computarse el voto de un nonato equivocado emitido a favor del señor Vila, republicano.

Se acordó adjudicárselo, resultando proclamados D. José Grand, fusionista, por 1380 votos; D. José Grand, fusionista, por 1850; don Ramón Vila, republicano, y D. Víctor Godó, fusionista, por 1753 votos cada uno de ellos.

El Ayuntamiento decidirá acerca del empate.

Después de darse lectura del escrutinio del distrito noveno, se entabló una viva discusión acerca de la validez de las actas dobles, pre-

valeciendo la opinión de que tuvieron preferencia las extendidas ante notario.

Por dicho distrito fueron proclamados concejales D. Buenaventura Gisbert y D. Clemente Salvas, republicanos, por 1100 votos; y el Sr. Baxaga, fusionista, por 595.

El público aplaude con gran entusiasmo, viendo que no se proclamaba al Sr. Escudor, fusionista, como se había asegurado.

Con motivo del escrutinio del distrito décimo se promueve una discusión acalorada con respecto a varias actas.

El Sr. Tugras, fusionista, afirma que en el distrito primero votaron ruidas republicanas al republicano Sarraciana.

Dice que los republicanos nada hicieron para desahuciarlos.

Se promueve un gran alboroto que se repite al dar lectura de las actas, asignando 213 votos al candidato ministerial que obtuvo 13 después de la votación.

Aceptación de actas notariales.

El acta de la sesión que faltaba fué presentada por un interventor a la Junta durante la sesión.

La Impugnación de los republicanos y los catalanistas la aceptan.

El resultado del acta notarial es favorable al candidato ministerial.—FIGUEROA.

Barcelona 14, 4'40 t.

Por último se lee el resultado del escrutinio proclamándose elegido a D. José Sarraciana, republicano.

El candidato fusionista, Tugras, derrotado, dice: «Yo he robado el acta».

El alcalde le hace detener por los guardias. El detenido se retracta quedando con los guardias.

Los interventores de todos los partidos proponen un voto de gracias al alcalde por la imparcialidad de su conducta.

Se acordó este voto, levantándose la sesión. El público se retira ordenadamente.—FIGUEROA.

Barcelona 14, 4'45 t.

A pesar de haber terminado el escrutinio, continúa la plaza del Ayuntamiento ocupada por grupos en actitud pacífica.

No se han realizado los tumultos que intentaban hacer los catalanistas.—FIGUEROA.

Coruña 14, 7 m.

Hay han sido proclamados todos los candidatos electos anteriormente.

Se ha presentado una protesta contra el romanista D. Narciso Corral, que no figura en el censo como elector.—DAFONTE.

Jabn 14, 6 t.

Se ha verificado el escrutinio, siendo proclamados ocho liberales, cinco silvestistas y un romanista.—EL CORRESPONSAL.

Gijón 14, 12'10 t.

Se ha verificado el escrutinio general con la mayor tranquilidad, presidiendo el alcalde, Sr. García Sala.

Se han proclamado siete liberales, un romanista, dos galnecistas, un conservador, un canalista y tres republicanos.—PAREDES.

Sevilla 14, 5'30 t.

Resultado del escrutinio: proclamados 16 liberales, tres galnecistas, tres unionistas y dos independentes.

Se ha proclamado el triunfo del Sr. Borbolla por lo inesperado.

La tranquilidad ha sido completa. Únicamente en la sección 27 los galnecistas hicieron una protesta por haber desaparecido unos documentos como por magia.—SEDANO.

Sevilla 14, 5'30 t.

El alcalde ha pasado al juez del distrito de la Magdalena relación de los hechos ocurridos en el escrutinio de la sección 27.

Ramita además trozos de los documentos que se han encontrado a los detenidos.

Creo que se anularán las elecciones.—SEDANO.

Cartagena 14, 2 t.

(Con retraso.) Se ha celebrado el escrutinio sin protestas, resultando elegidos 16 liberales, cinco republicanos y un conservador.

El Ayuntamiento se compondrá, pues, de 20 liberales, 11 conservadores y 11 republicanos.—BARBA.

LOS TEATROS

ZACCONI

Anoche le admiramos en La muerte civil. Se trata de un drama tan conocido que el público pudo saborear más al detalle los extraordinarios méritos del incomparable actor.

Acaso por esta circunstancia las ovaciones a Zacconi fueron más ruidosas que nunca.

No se sale ni un momento de la realidad. No es declamatorio jamás, sino siempre natural, humano, concienzudo.

En una escena del acto segundo fué aplaudidísimo.

En el acto tercero, el modo de decir una frase le valió una tempestad de aplausos.

Al llegar al desenlace, la impresión en el público tocó en el delirio. No recuerdo iguales entusiasmos jamás. Aplausos, vivas a Zacconi, aclamaciones prolongadísimas, la gente de pie, las señoras palmeoteando, los bravos parecían que no iban a acabarse nunca.

Zacconi, original en todo, no hace morir al personaje de un aneurisma, sino envenenándose con estricnina. ¡Y cómo muere!

Un actor muy ingenioso afirmaba: «Cuando vamos a morir a alguien envenenado con estricnina, si no se muere como Zacconi, tendremos que decirle que la estricnina era mala!»

Caramanchel.

Las marchas y contramarchas de los boers molestan constantemente a las columnas inglesas destinadas a la persecución de los mismos.

Paris 14.

En opinión de la Gaceta de Westminster las personas juiciosas no pueden considerar sin honda preocupación la situación de la región sudafriicana y de la misma Gran Bretaña cuando el año que viene ó el otro termine la guerra.

El gobierno inglés cree ó finje creer que todo acabará aceptando los boers la dominación inglesa, por lo que lo único que procede hoy es proseguir la lucha hasta aniquilar a los combatientes, aunque después nuestro magnánimo el gobierno inglés.

«Pero qué sucederá—pregunta el periódico—si el gobierno se engaña en esto, como se engañó en los comienzos y desarrollo de la

guerra? ¿Qué sucederá si los boers, más iracunculables cada día, se determinan a hacer imposible toda tentativa de gobierno? Si esto sucede, y lo más probable es que suceda, las dificultades para el Imperio británico serán tales que no pueden considerarse sin espanto.»

«Mártese, pues, a entonar en negociaciones para un arreglo, es una política tan torpe como peligrosa.—FABRA.»

Además 103 aspirantes de tercera clase, un portero de segunda, otro de tercera, un ordenanza de primera clase y dos de segunda.

Propone también la subcomisión que se supriman los 100 aspirantes de tercera clase que figuran en la partida de indemnizaciones y que son de libre elección, creándose en cambio 70 plazas de aspirantes primeros.

Para conclusiones y gastos diversos se consigna un aumento de 234.283 pesetas.

Cuanto a aumentos dejados apuntados, respecto a Correos, fueron aprobados por la comisión y aceptados por el Sr. Urzúa.

En Telegrafos se propone un aumento de 157.500 pesetas, sobre el presupuesto del ministerio en la partida de personal, ó sea de pesetas 194.250 sobre el presupuesto vigente.

En la partida de material propone la subcomisión un aumento de 641.064 pesetas sobre lo consignado, quedando un total de 1.245.271 pesetas.

Lo elevado de dicha cifra obedeció al proyectado de un hilo directo de Valladolid a Gijón; otro, también directo, desde aquella capital a Santander, y a la creación de nuevas estaciones.

Acerca de estos últimos acuerdos nada se resolvió, por proponerse la comisión consultorios con el ministro.

Si no se respetaran las cifras señaladas por la subcomisión, es lo más probable que formule voto particular el individuo de la misma marqués de Vilasegura.

La comisión volverá a reunirse hoy á las doce y media de la tarde.

La situación de doña Elvira.

PAR TELEGRAMA

Paris 14, 3'40 t.

Telegrafían de Milán, que el Sr. Scalo, dice que son infundados los recientes rumores relativos a la mala situación de D.ª Elvira de Borbón.

Asegura que D.ª Elvira y su amante Folchi, ocupan una rica y lujosa habitación en la Via Vittorio Emanuele.

La salud de la hija de D. Carlos es buena. Recientemente la ha enviado su padre parte de su herencia materna.—RICARDO BLASCO.

GUERRA ANGLOBOER

PAR TELEGRAMA

Londres 14, 10'25 m.

Telegrafían de Bruselas al Daily Telegraph que si el tribunal de arbitraje de La Haya no admite la petición de arbitraje presentada por los boers, Kruger dirigirá un mensaje a las potencias, pidiendo que intervengan en la guerra angloboer, con objeto de obtener un armisticio que permita discutir las condiciones de paz.—HARRY.

Londres 14.

El ministro de la Guerra, Sr. Brodrick, en un banquete verificado anoche en el Club City Carlton, pronunció un importante discurso.

Defendió calurosamente la política seguida por el gobierno en el Africa del Sur.

Combatió á las oposiciones, asegurando que carecen de organización.

Atribuyó la prolongación de la guerra á la excesiva benevolencia de los ingleses para con los boers (S.).

Dijo que á lo sumo no hay 10.000 boers en armas.

Declaró que el gobierno está resuelto á acabar con la rebelión, y que al efecto enviará al Africa del Sur todos los refuerzos necesarios; y terminó reconociendo la necesidad de reorganizar y reformar el ejército de la Gran Bretaña.

«Si no conseguimos esto—añadió—el general Roberts y yo presentaremos la dimisión.»

Durante la pasada noche se ha recibido un telegrama dando cuenta de otro suceso desfavorable para los ingleses.

Dice el despacho que el día 30 del pasado octubre un convoy inglés, escoltado por 35 soldados coloniales, fué atacado por los boers, cerca de Bovedan.

Añade que después de un vivo combate el convoy cayó en poder del enemigo, resultando muertos 6 heridos 14 ingleses, entre ellos, dos tenientes.

Las pérdidas de los boers fueron, al parecer, idénticas á las de los ingleses.

Los boers se llevaron seis furgones cargados de municiones, pagando fué al resto del convoy.—FABRA.

A juzgar por las últimas noticias de la Ciudad del Cabo, los boers continúan operando dentro de aquella Colonia inglesa.

Los comandos Theron y Maritz, después de una marcha muy rápida habían logrado ponerse á retaguardia de las columnas británicas.

El grueso de las partidas boers que se hallaba en el centro de la Colonia se encuentra actualmente en el distrito de Calvinia.

Dalarey y Kem continúan operando en la parte occidental del Transvaal.

Dowet sigue en el Nordeste del Estado de Orange.

Las marchas y contramarchas de los boers molestan constantemente a las columnas inglesas destinadas a la persecución de los mismos.

En opinión de la Gaceta de Westminster las personas juiciosas no pueden considerar sin honda preocupación la situación de la región sudafriicana y de la misma Gran Bretaña cuando el año que viene ó el otro termine la guerra.

El gobierno inglés cree ó finje creer que todo acabará aceptando los boers la dominación inglesa, por lo que lo único que procede hoy es proseguir la lucha hasta aniquilar a los combatientes, aunque después nuestro magnánimo el gobierno inglés.

«Pero qué sucederá—pregunta el periódico—si el gobierno se engaña en esto, como se engañó en los comienzos y desarrollo de la

NOTICIAS GENERALES

El Sr. Loygorri ha llamado la atención del ministro de Marina sobre el estado del Colegio de huérfanos de la guerra, establecido en Guadalupe, institución que siendo modelo de las de su clase carece de los recursos suficientes para vivir sin mermar su capital, por lo que pide un sostenimiento al ministerio, a pesar de que aprovecha sus beneficios lo mismo que el ejército, que concurre á él con toda suerte de elementos, incluso una partida de 108.000 pesetas anuales en su presupuesto.

Entiende el Sr. Loygorri que esto no es justo ni equitativo, y que con una partida de 25.000 pesetas en el presupuesto de Marina, y el aumento que en el número de plazas (de 220 á 450) han determinado los últimos desastres, marcharía prosperamente aquel instituto, sin tener que tocar á su capital.

Ayer por la mañana ha sido atropellada por un tranvía del Hipódromo Rosa Suárez.

Se denuncia por dos guardias civiles del 14 tercio á la noche de la casa de socorro del Dr. Soriano, el médico de guardia, doctor Venero, aprició que tenía contusiones en distintas partes del cuerpo, una herida de importancia en la cabeza, y ligera conmoción cerebral.

Curada de primera intención, pasó en la camilla del establecimiento al hospital provincial.

La sesión preparatoria de la asamblea de las Cámaras de Comercio se verificará en el Círculo Mercantil hoy viernes, á las nueve de la noche. La sesión inaugural, el día 16 á las cuatro y media de la tarde, será presidida por el ministro de Agricultura.

Abusando del nombre de un compañero de relación, se ha querido anteaer cometer una estafa.

Un individuo se presentó en casa de un industrial siendo portador de una carta con firma falsa, en la que se podía cien pesetas, las cuales debían entregar al portador de la misma.

El industrial aludido no entregó la citada suma, pero la envió con un criado, bajo seña, á nuestro compañero.

Esto le devolvió en el acto á su legítimo dueño.

La autoridad hace gestiones para averiguar quién sea la persona que trató de verificar la estafa.

Ha fallecido en Pamplona el conserje liberal D. José Jovar Colmenares, alcalde que fué de dicha ciudad y hombre de grandes simpatías en todo el país.

Se nos ruega hagamos constar que D. Francisco García, dueño de una vaquería de la cañada de Quintana, conocido generalmente por Pico el negro, no tiene nada que ver con el individuo del mismo nombre que nos referimos el martes en una noticia relativa á la estafa del millón.

Probad los cafés en mayor, tuésse diario, de la Compañía Colonial, Mayo, 18 y Montero, 8.

La comisión permanente de la Asamblea de ferrocarriles de vía de un metro, convocada á todas las compañías, entidades y consorcios de líneas de dicho ancho de vía, á la Asamblea general que deberá reunirse en esta corte el día 20 del corriente, en el Paseo de Recoletos, 7, á las cuatro de la tarde.

Ahora que to véo, me acuerdo. Por eso convino que el público esté siempre viendo el anuncio, para que se acuerde de mí comercio. Empresa anunciadora Los Tirolenses, Romanos, números 7 y 9, entresuelo.

Ha sido nombrado académico de la de Bellas Artes de San Fernando, el ex ministro conservador Sr. García Alix.

La comisión del Senado acerca del proyecto de ley de sindicatos agrícolas se ha reunido, acordando emitir dictamen de conformidad con el proyecto.

La comisión del Senado acerca del proyecto de ley de pescar fluvial se ha reunido; pero no ha hecho más que cambiar impresiones sobre el proyecto, sin tomar acuerdos.

En una de las sesiones del Congreso han celebrado ayer tarde una reunión los senadores y diputados burgaleses, acordando recabar auxilios del gobierno con destino á aquella provincia.

Al efecto, una comisión visitará al ministro de la Gobernación.

La Compañía Madrileña de Teléfonos ha llevado á una inteligencia con la empresa del teatro Real, acordando las condiciones y tarifas que han de regir en la presente temporada para las audiciones telefónicas de ópera.

El personal de la red ha realizado los trabajos necesarios para este nuevo servicio, pudiéndose ofrecer á los abonados que lo soliciten desde el día de mañana.

Se ha presentado en la Asociación de la Prensa el proyecto de una cooperativa para periodistas.

El Regional, diario tetanista de Castellón, llama la atención del gobernador sobre la anarquía reinante en el pueblo de San Jorge, donde muchos vecinos pasean por las calles trabuco al brazo.

En la noche fueron asesinados á trabuco dos de los asociados.

Uno de ellos falleció inmediatamente; el otro quedó gravemente herido.

Como presuntos autores han sido detenidos dos guardias municipales.

Se supone que todo esto es resultado de las elecciones.

Un propietario de Pontevedra ha hecho un donativo de 3.000 duros al Centro Gallego de esta corte.

El empresario de la Comedia, D. Tirso Escudero, obsequiará esta noche en Lhardy con un banquete al ilustre actor Zacconi.

Han sido invitados algunos literatos y periodistas.

ECOS POLITICOS

El Sr. Moret ha recibido 19 telegramas de otros tantos presidentes de las juntas de Instrucción pública solicitando del presidente del Congreso se interese para que las Cortes acuerden que el pago á los maestros de primera enseñanza lo haga el Estado.

Los diputados catalanistas Sr. Robert, Rusinol y Torres, visitaron ayer tarde á primera hora en el Congreso al Sr. Moret, para comunicarle que tenían el propósito de interponer al gobierno sobre las elecciones municipales en Barcelona.

El Sr. Moret les manifestó que ya el señor Romero Robledo, tenía anunciada una interposición sobre el mismo asunto; que había recibido un telegrama del Sr. Lerroux, expresándole que en esta interposición quería consumir un turno y que, ayer, el señor ministro de la Gobernación estaría ausente de la Cámara.

Y por último, que podían desistir de esa interposición y tomar parte en el debate que suscitará la interposición del Sr. Romero.

Insistieron los catalanistas, y entonces el señor Moret llamó por teléfono á su despacho al ministro de la Gobernación, quien se presentó en el Congreso á los pocos momentos, conviniéndose en que aquéllos anunciaran la interposición y el ministro la aceptaría para hoy.

Como verán nuestros lectores en el extracto de la sesión del Congreso, la sesión se abrió dos veces, y continuó después de suspendida.

El Sr. Moret manifestó á los representantes de las minorías que todo era producto de una equivocación suya, y accedieron á que la sesión continuara, haciendo constar que no serviría el caso de precedente.

En el Senado se ha comentado ayer más que en el Congreso la posibilidad de la sustitución en la presidencia del Consejo de ministros del Sr. Sagasta, contingencia que se alzó,afortunadamente, porque el Sr. Sagasta está mejor.

El criterio de los comentarios era muy optimista para el partido liberal, como mantenían por senadores de la mayoría, que declaraban que el partido tiene personalidades ilustres para presidir tres ó cuatro gobiernos. No lo negamos.

Pero la contingencia deseable, como fundada en la dolencia del jefe del ministerio, se alzó.

Han sido muy elogiados ayer en el Congreso los discursos pronunciados por los señores Clot y Muñoz Rivera, en defensa de las actas de Madrid.

La opinión más dominante es que las actas, se aprobarán, proclamando á los ocho diputados que fueron declarados tales en el escrutinio.

La comisión nombrada para dictaminar sobre el suplicatorio de procesamiento del señor Moliner, ha dado dictamen denegatorio.

El Sr. Suárez Inclán ha presentado una orden de crédito de 60.000 pesetas para el Tiro Nacional.

Los Sres. Mataix, González Besada y Poveda consumirán los tres turnos contra la totalidad del presupuesto.

De encontrarse mejor al Sr. Sagasta, mañana se celebrará Consejo de ministros en su domicilio.

La recepción de anoche en el ministerio de la Guerra estuvo muy concurrida.

Asistieron muchos militares y políticos, figurando entre éstos últimos los condes de

